

APUNTES SOCIALES

La Religión y el mundo actual

RO lo dudamos, tenemos de ello evidencia, como si lo viéramos ya realizado. Sabemos que no suben las naciones a la cumbre en un día, de un salto; pero España siente revivir en sí los gérmenes de su verdadera grandeza, la sangre de sus héroes se caldea y la patria de S. Francisco Javier y de S. Pedro Claver y de S. Vicente Ferrer y del P. Marchena; la patria de los apóstoles como Fr. Bartolomé de las Casas que son legión en toda la América Española; la patria de los mártires hechos por judíos y mahometanos; la patria del más grande de los apóstoles en orden a la predicación, por lo que el gran Boanerges fué denominado el *Mayor*; esta patria que puede manifestarse en el apostolado ostentando las dos incommovibles y más esclarecidas columnas de los misioneros en Santo Domingo de Guzmán y en S. Ignacio de Loyola, grabando en sus frentes el *non plus ultra* que ostenta el escudo español en sus hereúleas columnas, esta patria que en alas de su amor a la religión descubrió, conquistó y cristianizó un mundo y abrió a otros los caminos de la civilización; esta patria resurge del cansancio que su pasada grandeza le causara, y a la voz de un Soberano Pontífice que la ama y al empuje de su Rey que la levanta se dispone a reanudar las inmarcesibles glorias de su mundial apostolado bajo la inmediata vigilancia y alta dirección de un celoso arzobispo de nuestra España, elegido directamente por nuestro amadísimo Padre el Papa Benedicto XV, para llevar a efecto la fundación del «Pontificio y Real Seminario Español de Misiones Extranjeras». Y como elegido por el mismo Vicario de Cristo que tanto conoce a España el Sr. Arzobispo de Burgos, doctor don Juan Benlloch, como dice el Apostolado Franciscano que se publica en Bilbao, es un prelado muchas veces ilustre por su ciencia, por su bondad, por su corazón, por su talento, por su actividad. Estas grandes obras son la atmósfera propia de su alma en donde él se mueve como en su medio connatural».

Pero esta institución ¿será parte principal para dar a España esclarecimiento y grandeza? Es imposible dudarlo. A donde quiera que pisan